



Deutschlands Schüler sagen dem Klimawandel den Kampf an: ob mit Klima-Litfaßsäulen, Energiespar-Waschsalons, Aufforstungsprojekten oder Solarläufen. Im Rahmen des Energiesparmeister-Wettbewerbs suchen „Klima sucht Schutz“ und das Bundesumweltministerium unter der Schirmherrschaft von Bundesumweltminister Peter Altmaier zum fünften Mal in Folge die besten, kreativsten und effizientesten Klimaschutzprojekte an deutschen Schulen.

Energiesparmeister feiert 2013 fünfjähriges Jubiläum: Zeit, die Spielregeln zu ändern

Wer das Klima effektiv schützen will, muss neue Wege beschreiten. Um noch mehr Schüler und Schulen zu motivieren, aktiv zu werden, hat sich auch der Energiesparmeister anlässlich seines fünften Geburtstags etwas Neues ausgedacht. In den letzten Jahren hat sich gezeigt, wie groß vor allem die regionale Strahlkraft der Gewinnerprojekte ist und wie diese helfen, neue Projekte in den verschiedenen Teilen Deutschlands zu initiieren. Ab diesem Jahr wird es deshalb in jedem der 16 Bundesländer einen Landes-Energiesparmeister geben, um die Schulen in den verschiedenen Teilen Deutschlands noch besser und zielgerichteter zu erreichen. Aber auch, um neue regionale Akteure und Institutionen für den Energiesparmeister zu gewinnen. Und nicht zuletzt, um noch mehr großartige Projekte auszeichnen zu können und so noch mehr jungen Klimaschützern in allen Teilen der Republik den Motivationsschub zu geben, den ein nachhaltiges Engagement verdient.

Teilnahme: Wer kann sich bewerben?

Bis Mitte März 2013 können sich bundesweit Schüler und Lehrer einzeln oder im Team mit ihren Energiesparprojekten auf www.energiesparmeister.de bewerben. Teilnehmen können alle Schultypen. Eine Expertenjury wählt das beste Energiesparmeister-Projekt in jedem Bundesland aus. Bei einem finalen Online-Voting treten die 16 Siegerschulen gegeneinander an. Die Internetnutzer entscheiden, welche der 16 Energiesparmeister-Schulen der Bundessieger wird und den Titel „Energiesparmeister Gold“ nach Hause holt.

Preise: Was gibt es zu gewinnen?

Insgesamt winken den Gewinnern Geld- und Sachpreise in Höhe von über 50.000 Euro: Jeder der 16 „Energiesparmeister 2013“ gewinnt ein Preisgeld in Höhe von 2.500 Euro; der „Energiesparmeister Gold“ in Höhe von insgesamt 5.000 Euro. Außerdem erhalten die 16 Energiesparmeister-Schulen jeweils eine Videokamera inklusive Schnittprogramm zur Dokumentation der jeweiligen Klimaschutzprojekte.

Zusätzlich zu den 16 Energiesparmeister-Titeln gibt es den Sonderpreis „Messbare Erfolge“ zu gewinnen. Hier steht die Effizienz der Projekte im Mittelpunkt: Mit Hilfe eines eigens für Schulen entwickelten Energiesparkontos können Schüler und Lehrer genau überprüfen, wie stark sie den Energieverbrauch ihrer Schule senken. Das Projekt mit den höchsten Einsparserfolgen gewinnt. Der Sonderpreis „Messbare Erfolge“ ist mit 1.000 Euro dotiert.

Zeitplan 2013: Was passiert wann?

Laufzeit	8. Januar bis 13. März 2013
Auswertung und Jurysitzung	Ende März 2013
Online-Abstimmung auf der Wettbewerbsseite	Mitte April bis Anfang Mai 2013
Preisverleihung auf der Jugendmesse YOU in Berlin	31. Mai 2013

Wer sitzt in der Jury?

- Johnny Strange, Sänger der Band Culcha Candela
- Wolfgang Müller, Regierungsdirektor des Bundesumweltministeriums
- Lothar Eisenmann, Institut für Energie- und Umweltforschung Heidelberg GmbH
- Prof. Dr. Gerd Michelsen, Mitglied Nationalkomitee der UN-Dekade
- Felix Gruber, Referatsleiter Deutsche Bundesstiftung Umwelt)
- Robert Rethberg, Leiter Sonderprojekte und Kampagnen des Jugendmagazins Spiesser

Weitere Informationen zum Wettbewerb finden Sie auf: www.energiesparmeister.de und <http://www.facebook.com/energiesparmeister>

Sie haben Fragen?

Steffi Saueracker | Managerin Kampagnen
 co2online gemeinnützige GmbH Hochkirchstraße 9 | 10829 Berlin
 Tel.: 030 / 780 96 65 - 22 | E-Mail: steffi.saueracker@klima-sucht-schutz.de